
 

Coordinación de Comunicación Social 1 

JUEVES 3 DE MARZO DE 2022 

INSTITUTO ELECTORAL DEL ESTADO DE QUERÉTARO 
 
PRESIDENCIA DEL IEEQ  
 
VAN 28 MUJERES POR PRESIDENCIA DE IEEQ  
Por Karen Munguía  
Concluido el proceso de registro, 28 mujeres se inscribieron para contender por la presidencia del Instituto 
Electoral del estado de Querétaro (IEEQ). Lo anterior lo dio a conocer Ciro Murayama Rendón, consejero 
electoral del Instituto Nacional Electoral (INE), durante una visita a Querétaro en la que se presentó el plan 
de redistritación federal en México y, en particular, en la entidad. “Sobre la presidencia del Instituto Electoral 
del estado de Querétaro se emitió ya la convocatoria, hay inscritas 28 aspirantes, habrá que ir ahora al 
examen de conocimiento, después a la evaluación del ensayo escrito y después a las entrevistas”, comentó. 
Recordó que a más tardar el 30 de junio se designará a la persona que ocupará la presidencia del 
órgano electoral, por un periodo de siete años, y mencionó que la convocatoria fue dirigida únicamente a 
mujeres. “A más tardar el 30 de junio hacer la designación correspondiente, pero el proceso ya está en 
marcha, hay 28 aspirantes. Como saben se trata de una convocatoria solo para mujeres, así que hay 28 
mujeres inscritas”, agregó. Cabe mencionar que la convocatoria se emitió luego de que la Sala Regional del 
Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF) revocara el nombramiento de Teresita 
Sánchez Núñez como consejera presidenta del órgano electoral local. Los resultados sobre las aspirantes que 
cumplieron con la totalidad de requisitos serán dados a conocer a más tardar el 22 de marzo y los exámenes 
de conocimiento se aplicarán el 2 de abril; posteriormente, el 7 de mayo será la etapa de presentación de un 
ensayo y finalmente vendrá una etapa de entrevistas a las finalistas. 
 
https://www.diariodequeretaro.com.mx/local/van-28-mujeres-por-presidencia-de-ieeq-7933869.html 
 
SESIÓN DEL CONSEJO GENERAL 
 
QUERÉTARO SE SUMA A PROGRAMA CONTRA VIOLENCIA POLÍTICA DE GÉNERO 
A nivel nacional, se creó el programa Red de Mujeres Electas para asesorar, capacitar y ayudar a las mujeres 
que están en cargos de elección popular a identificar casos de violencia política en razón de género. Rosa 
Martha Gómez Cervantes, consejera y presidenta de la Comisión de Igualdad Sustantiva del instituto 
Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ), indicó que este programa nace de una línea de seguimiento 
durante el proceso electoral en el que atendió a las mujeres que aspiraban a un puesto de elección popular; 
ahora el programa estará enfocado en quienes resultaron electas y están en ejercicio de su función. “El IEEQ 
se adhiere a este programa que va tener como finalidad, como línea de seguimiento, asesorar, orientar y 
capacitar a las mujeres que se encuentran en el ejercicio del cargo para que puedan identificar cualquier 
conducta que pudiera ser constitutiva de violencia política contra las mujeres. El programa está enfocado a 
las mujeres que resultaron electas: diputadas, presidentas municipales, sindicaturas, regidurías”. 
 
https://queretaro24-7.com/queretaro-se-suma-a-programa-contra-violencia-politica-de-genero/ 
 
CONSTITUCIÓN DE PARTIDOS POLÍTICOS LOCALES 
 
CARTÓN DE PEPE GÓMEZ / EL JUEGO DEL REGISTRO 
Aparece una persona que lleva un traje que le cubre hasta el rostro y en la cara se observan las siglas: IEEQ. 
Sostiene en su mano un papel con la leyenda: ASPIRANTES A SER PARTIDO POLÍTICO EN QUERÉTARO. Y en 
un dialogo, dice: “Quedan 10 aspirantes, el siguiente juego es convencer al menos a 4,552 ciudadanos de que 
en verdad luchan por la democracia y no por sus ambiciones personales$”. Detrás de la persona (IEEQ), 
están dos sujetos, con un traje que les cubre hasta el rostro y en la cara tienen un signo de interrogación (?). 
(PA 6)  
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CAMBIO DE SEDE PARTIDISTA 
 
INAUGURA MORENA QUERÉTARO NUEVAS INSTALACIONES 
Por Carmen Galván 
El partido Movimiento de Regeneración Nacional en Querétaro (Morena) inauguró sus nuevas instalaciones 
en el estado, acción que ya era necesaria, precisó Mauricio Ruiz Olaes, delegado con funciones de presidente 
de Morena Querétaro. De acuerdo con Ruiz Olaes pagarán 50 mil pesos mensuales por la renta de dicho 
edificio, sin embargo, señaló que pagaban poco más de 40 mil pesos por la renta del antiguo edificio por lo 
que la diferencia no es mucha. “Es un edificio que está en renta y que se acomoda a todas las necesidades que 
el partido ya tiene, es el partido más grande a nivel nacional”, enfatizó. Mencionó que el anterior edificio ya 
no era funcional para el partido, además que con este nuevo edificio se busca unificar las diferentes 
estructuras del partido. También adelantó que abrirán un nuevo canal en YouTube y Facebook para dar 
espacios de difusión a los militantes y organizaciones sociales. Por último, dijo que ya se le notificó al 
Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ) el cambio de sede del partido que ahora se encontrará en 
la calle Ejército Republicano 163, en el municipio de Querétaro. 
 
https://www.alertaqronoticias.com/2022/03/01/inaugura-morena-queretaro-nuevas-instalaciones/ 
 

INTERÉS ELECTORAL  
 
QUERÉTARO CONTARÁ CON UN SEXTO DIPUTADO FEDERAL, PASARÁ DE 5 A 6 DISTRITOS EN LAS 
PRÓXIMAS ELECCIONES 
El INE realizó en Querétaro el décimo cuarto Foro Estatal Informativo sobre la nueva distritación electoral a 
nivel federal y local que se prevé esté lista y aprobada por el Consejo General en diciembre de 2022. Durante 
su intervención en el foro, el consejero Ciro Murayama explicó que la distritación se trata de “un ejercicio 
recurrente, reiterado, una actualización de la geografía electoral para que la representación no se 
distorsione. Es cumplir a la letra con el artículo 53 de la Constitución, nada más, pero nada menos”. 
Asimismo, destacó que “Querétaro es donde hay mayor dinamismo geográfico por la migración y se buscará 
mantener la identidad de los distritos”. (EQ, LVDQ) 
 
INE BUSCA A QUERETANOS PARA PARTICIPAR EN LA CONSULTA DE LA REVOCACIÓN DE MANDATO 
Por Zulema López  
Quienes resultaron sorteados para ser funcionarios de casilla para el proceso de revocación de mandato 
tienen hasta el 6 de marzo para registrarse, informó la vocal ejecutiva de la Junta local del INE, Ana Lilia 
Pérez. Informó que para este proceso se han registrado 9 mil 478, de las 10 mil 770 personas que se 
requieren, agregó que en esta primera etapa se convocó a quienes nacieron en mayo y que su apellido 
comience con la letra “b” por lo que se inoculó a 160 mil 29 ciudadanos. (EUQ) 
 

PARTIDOS POLÍTICOS 
 
PAN 
 
INCLUYE CORTÉS A ANAYA Y A KURI ENTRE PRESIDENCIABLES PANISTAS 
El dirigente nacional panista, Marko Cortés, incluyó a Ricardo Anaya y al gobernador Mauricio Kuri, en la 
lista de panistas que aspiran a la candidatura presidencial por ese partido. Al inaugurar la reunión plenaria 
de los legisladores albiazules, Cortés Mendoza pidió a senadores y legisladores, tanto federales como locales, 
dar juego y abrir las puertas a quienes aspiren a abanderar al panismo en 2024. Además de al exdirigente 
nacional panista y excandidato presidencial, Ricardo Anaya y al actual gobernador Mauricio Kuri, el 
michoacano mencionó entre los presidenciables panistas para 2024 al yucateco Mauricio Vila, al gobernador 
de Tamaulipas, Francisco García Cabeza de Vaca; al exsecretario de Gobernación con Vicente Fox, Santiago 
Creel, y a la senadora Lily Téllez. (PA 1 y 4, ELQNO, EQ, CI) 
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MORENA 
 
NO POLITIZAR LA LIBERTAD DE PRENSA EN QUERÉTARO: MAURICIO RUIZ 
El delegado de MORENA en Querétaro, en funciones de presidente del Comité Directivo Estatal del Partido 
Morena, Mauricio Ruiz Olaes aseguró que su organización política respeta a la prensa del estado. Esto, luego 
de recordar el suceso donde varios reporteros dieron la espalda a integrantes de su comité, en protesta a la 
muerte de periodistas en el marco del gobierno de Andrés Manuel López Obrador. (ROQRO) 
 

NOTAS PRINCIPALES 
 
DQ: URGE KURI AL INSABI POR MEDICAMENTOS 
Advierte que abasto pasó de 49% al 85% actual, pero el Gobierno federal debe cumplir. (DQ principal) 
 
N: MK: HABRÁ MEDICINAS  
Inyectó gobierno estatal 200 mdp por desabasto de medicamentos.  (N principal) 
 
AM: AVANZA QUERÉTARO EN RECUPERAR ECONOMÍA 
Según un estudio del CEESP, Querétaro, junto a ocho entidades más, logró restaurar su PIB a niveles 
prepandemia. (AM principal) 
 
PA: LLAMA OBISPO A ORAR POR PAZ 
Oración, ayuno y fe son elementos que suman para encontrar salud, paz y misericordia, dice monseñor en 
Miércoles de Ceniza. (PA principal) 
 
EUQ: VEN REZAGOS EN PLAN DE REGRESO A AULAS EN EL ESTADO  
De acuerdo con México Evalúa, la entidad debe especificar de qué manera atenderá el retraso educativo; cae 
matrícula en general.  (EUQ principal) 
 
CQRO: COMUNIDAD UCRANIANA EN QUERÉTARO EXIGE DETENER INVASIÓN MILITAR DE RUSIA 
Más de 50 integrantes de la comunidad ucraniana marcharon en silencio por las calles del Centro Histórico 
de la ciudad de Querétaro y denunciaron “un genocidio” cometido por parte de las Fuerzas Armadas de Rusia 
en su país.  (CQRO principal) 
 

PODER EJECUTIVO 
 
TENDRÁ GOBERNADOR 20 REUNIONES EN GIRA POR EUROPA  
Al menos 20 reuniones con representantes de empresas mantendrán el gobernador Mauricio Kuri durante 
su gira de trabajo por España, Suiza y Francia. Marco del Prete, titular de la SEDESU, dio a conocer qué se 
trata de una gira de trabajo intensa, para concretar inversiones y promocionar al estado. Del Prete Tercero 
reiteró que se trata de una gira de promoción del estado, y a través de la cual, se presentará al gobernador 
con autoridades españolas. (PA 8, Q) 
  
SE REÚNE KURI CON EL SECRETARIO DE GOBERNACIÓN 
El gobernador Mauricio Kuri junto a gobernadores del PAN, se reunió con el secretario de Gobernación, Adán 
Augusto López Hernández, para abordar temas relacionados con la agenda nacional; acto con el que la 
dependencia federal mantiene el diálogo con las diversas fuerzas políticas del país. El encuentro se 
desarrolló en las oficinas de la SEGOB, en Palacio de Cobían, en el que participaron, además del mandatario 
estatal, los gobernadores del blanquiazul, José Rosas Aispuro, de Durango; Diego Sinhue Rodríguez Vallejo, 
de Guanajuato; Carlos Joaquín González, de Quintana Roo; Francisco Javier García Cabeza de Vaca, de 
Tamaulipas, y Mauricio Vila Dosal, de Yucatán. (AM 3, PA 4, ADN, PI, CI, RQNXN, NSJR 7) 
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URGE KURI AL INSABI POR MEDICAMENTOS 
Por Cecilia Conde 
En Querétaro el abasto de medicamentos ya alcanzó el 85%, no obstante, todavía hay pendientes que debe 
cumplir el Gobierno federal, manifestó el gobernador Mauricio Kuri. El gobernador refirió que es el Insabi el 
que debe atender estos pendientes de algunas claves de medicamentos, aunque no especificó cuáles son los 
que aún faltan en los centros de salud. (DQ 5) 
 
FEDERACIÓN AÚN NO DESTINA RECURSOS PARA SALUD: MAURICIO KURI 
A pesar de las gestiones de recursos en el Gobierno de México para disminuir el desabasto de medicamentos 
en el sector salud de Querétaro; el gobernador Mauricio Kuri expresó que hasta el momento la federación 
aún no destina recursos para la entidad, y es con recursos estatales que se hace frente a la problemática. Kuri 
González compartió que recibió la administración con un abasto de medicamentos de 49%, que obligó al 
Poder Ejecutivo estatal a inyectar 200 mdp, capital que elevó la disponibilidad de medicinas en 85%. (N 2, 
NSJR 7) 
 

PODER LEGISLATIVO 
 
LLAMA PAUL OSPITAL A NO CRIMINALIZAR MARCHA DEL 8M 
Ante las próximas marchas y actividades convocadas por colectivas y feministas para el próximo 8 de marzo 
y las solicitudes a hacer movimientos pacíficos, el diputado local priísta Paul Ospital llamó a no criminalizar 
estos movimientos. “No debemos criminalizar a las mujeres, me parece que es una lucha que por demás se 
debe hacer visible en un país en donde 10 mujeres que salen a la calle en la mañana no regresan vivas, me 
parece que criminalizar los movimientos o pedirles que no se expresen de esa manera muestra profunda 
insensibilidad”. (DQ 7, N 4, ADN) 
 
TERMINEMOS CON LOS ESTEREOTIPOS DE GÉNERO QUE LA PROPIA LEY IMPONE: PAUL OSPITAL 
Con el fin de que los padres tengan el mismo derecho de tiempo para maternidad y paternidad, con goce de 
sueldo, cuando nazca un hijo o bien, se realice una adopción, evitando el sesgo discriminatorio y se 
reconozcan las responsabilidades en la crianza de madres y padres; el diputado del PRI Paul Ospital 
presentó la iniciativa de Ley de Paternidad. (DQ 7, N 4, AM 6, CQRO 5, PA 8) 
  
PRI PRESENTARÁ INICIATIVA DE PROTECCIÓN A PERIODISTAS QUE EMANE DEL SENTIR DEL GREMIO 
Por Mónica Gordillo 
El coordinador del PRI en el Congreso local, Juan Guevara informó que la iniciativa de protección a 
periodistas que presenten como grupo legislativo reunirá las propuestas del gremio que ejerce la profesión 
en el estado.  Para ello, reiteró que llevarán a cabo mesas de trabajo o foros, y, además, señaló que de ser 
“funcional” y no partir de cero valorarán retomar parte de las iniciativas propuestas en pasadas 
legislaturas. (CQRO 5) 
 
URGE ZAPATA REGULARIZAR ARRASTRE DE GRÚAS EN QUERÉTARO 
El diputado en Querétaro por el PAN, Antonio Zapata urgió al IQT a generar mecanismos de regulación de 
costos en los servicios de arrastre y almacenamiento de autos y vehículos de carga. Esto, luego de reconocer 
que se han rechazado varias iniciativas presentadas en legislaturas pasadas, que no han sido ni siquiera 
discutidas en comisiones. Además, el diputado de Morena, Christian Orihuela Gómez, presentó otra 
propuesta en la presente legislatura. (ROQRO) 
   
URGE LA REACTIVACIÓN TURÍSTICA, AFIRMA PAR 
La diputada Paulina Aguado en la primera jornada de Parlamento Abierto “Retos y Oportunidades para una 
Mejor Legislación del Turismo en México” puso sobre la mesa el análisis del diagnóstico actual del sector 
turismo en el país desde el ángulo de cinco vertientes: la reactivación turística tras la pandemia; la seguridad 
y la promoción internacional. (N 1 y 7) 
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MUNICIPIOS 
 
ALCALDES PANISTAS EXHORTAN A REACTIVAR RECURSO FORTASEG 
“Hacemos un llamado a que se escuche nuestra voz, es urgente reactivar el fondo para el Fortalecimiento de 
la Seguridad en Entidades Federativas y Municipios (FORTASEG) y se le destine una bolsa de al menos 10 mil 
millones de pesos; reforzar la seguridad es una demanda latente y justa de los ciudadanos que gobernamos”, 
afirmó Alejandra Gutiérrez, presidenta de la Asociación de alcaldes de México (ANAC). (N 8, CI, ELQNO) 
 
CUMPLE SJR CON ENTREGA DE CUENTA PÚBLICA 2021 
El presidente municipal de San Juan del Río, Roberto Cabrera indicó que el municipio cumplió en tiempo y 
forma con la Entidad Superior de Fiscalización en el Estado (ESFE), en la entrega de la cuenta pública 2021, y 
ahora solo quedarán a la espera de la evaluación de esta. (N 6) 
  
FIRMAN CONVENIO DE COLABORACIÓN MUNICIPIO DE PEDRO ESCOBEDO Y MUNICIPIO DE 
DEGOLLADO, JALISCO 
El presidente municipal de Pedro Escobedo, Amarildo Bárcenas firmó un Convenio de Colaboración con el 
Municipio de Degollado, Estado de Jalisco. “Un gusto recibir a representantes del Municipio de Degollado, 
Jalisco, para la firma de Convenio de Colaboración y un breve recorrido por nuestro municipio”, emitió 
Bárcenas Reséndiz. (VI) 
 
OCQ DETALLA METODOLOGÍA A SEIS DE LOS NUEVE MUNICIPIOS QUE SE EVALUARÁN 
Por Mónica Gordillo 
La presidenta del Observatorio Ciudadano de Querétaro, Yamilé David confirmó que a la fecha han 
presentado a seis de los nueve gobiernos municipales que aceptaron evaluarse con la metodología del 
primer cuestionario que aplicarán en abril como parte de la Agenda Ciudadana 2021-2024 y quedan 
pendientes Jalpan, Amealco y Huimilpan. Explicó que la metodología que utilizarán está respaldada por la 
ONU en cuanto al tema de derechos humanos. (CQRO 6) 
 

COLUMNAS Y OPINIÓN 
 
EXPEDIENTE Q - REALIDAD 
Por Adán Olvera  
Con la pretensión del regreso a clases de manera presencial, la realidad en las calles de Querétaro será otra y 
es que, en dos años de movilidad reducida, las quejas por el tráfico eran pocas. Ahora lo que se les pide a los 
concesionarios del transporte público, es que aumenten las frecuencias de las rutas de transporte del 
sistema Qrobús, para cubrir la demanda ciudadana y aunque se haga de manera paulatina; por lo pronto el 
gobernador Mauricio Kuri González, ya les hizo la petición (Aviso 2). El mandatario, ya lo viene diciendo y se 
las puede aplicar de obligarlos, a los concesionarios a aumentar las unidades en calle, además que tienen las 
unidades en resguardo en los patios de servicio por la falta de choferes. Las malas condiciones laborales que 
imperan en el país producto de la pandemia y de la voracidad de los hombres de negocios; México, recuperó 
casi medio millón de empleos en comparación con el mismo mes del año 2021, quiere decir que la tasa de 
desocupación se redujo. Pero también incrementaron las horas laboradas, los trabajos informales y los que 
se dan en condiciones inadecuadas. El trabajo en México es ahora de menor calidad, se trabaja más y se gana 
poco, eso le está pasando a los empresarios del transporte en Querétaro, así tienen a sus empleados, con 
jornadas largas y con poca paga; son hombres que prácticamente no tienen vida y duermen incluso en los 
patios de resguardo de unidades. El problema del transporte está radicando ahora en la falta de seriedad del 
empleador con sus choferes y que se trata de generar utilidades con los menos pasivos laborales que se 
puedan, con mano de obra barata y desechable. La movilidad aumentará en Querétaro, con el regreso a las 
aulas y los concesionarios del transporte siguen sin estar a la altura de la circunstancia. Se la pasan 
cachetona. DE REBOTE. Se cayó para arriba el exjefe policiaco y es que, de rebote por hechos de corrupción, 
el propietario de una regiduría en San Juan del Río está en la sombra; ahora el policía se convirtió en 
abogado municipal. La suerte de Calvario pocos la tienen, así los benditos caminos de la política. (DQ) 
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CUARTO DE GUERRA 
VUELA. Alejandro Ochoa Valencia estuvo preso un año por acusaciones de peculado siendo alcalde de Colón 
y hace unos meses salió para enfrentar varios procesos en libertad. Pero ni medio año pasó y el tristemente 
célebre exalcalde ya anda en eventos públicos estatales, invitado por la Universidad Aeronáutica, y hasta 
alterna con el senador Alfredo Botello ¿Será que el panismo planea revivir en política al expresidiario? Que 
alguien les explique. ENOJO. Oootra pregunta: ¿tan mala es la relación y tanta la rebeldía del senador Alfredo 
Botello, como para darle “oxígeno” a oscuros personajes como Alejandro Ochoa? RETRASO. El Senado 
recibió para su ratificación 8 nombramientos presidenciales para embajadas y consulados, pero ninguno es 
del queretano Carlos Peñafiel, quien despachó hasta ayer en dominicana. Recordemos que, desde enero, 
cuando se reunió con Mauricio Kuri, el exdirigente estatal de Morena adelantó su envío a la Embajada en 
Corea. Es marzo y no le ha hecho justicia la 4T. (DQ) 
 
ASTERISCOS 
HERRERA RUIZ SE REÚNE CON DIRECTIVOS DE INTEL. El senador Gilberto Herrera Ruiz informó que, en 
el marco de los trabajos sobre la Ley General de Ciencia y Tecnología, sostuvo una reunión con directivos de 
Intel, empresa internacional especializada en el diseño y manufactura de semiconductores, que son insumos 
fundamentales para la industria tecnológica y digital. ESTABLECEN HORARIOS ESPECÍFICOS PARA 
ACCESO PEATONAL EN LA UAQ Como parte de las acciones para un regreso a clases seguro dentro de la 
Universidad Autónoma de Querétaro, se informó a la comunidad universitaria y al público en general que las 
puertas de acceso a 5 de Febrero, Derecho y Cerro de las Campanas tendrán horarios específicos para acceso 
peatonal: de 6:30 a 8:00 horas, de 13:00 a 15:00 horas y de 19:00 a 21:00 horas. DETECTAN ARTEFACTO 
EXPLOSIVO EN PLANTA TRATADORA DE RESIDUOS Ayer por la tarde se registró una importante 
movilización de cuerpos de seguridad y emergencia, tras localizarse un artefacto explosivo en una planta de 
separación de residuos del municipio de Querétaro. Dentro de la planta, trabajadores localizaron lo que 
parecía ser una granada de fragmentación entre las bandas separadoras de residuos, por lo que avisaron 
inmediato a la línea 9-1-1. Además de Bomberos, corporaciones estatales de seguridad y Protección Civil, 
acudieron militares de la 17a Zona Militar para el manejo especializado de explosivos. (AM) 
  
BAJO RESERVA 
Al interior de Morena nadie le hace caso a Ruiz Olaes. Nos dicen que al interior de Morena ya toman a 
broma cualquier declaración que hace el delegado en función de presidente, Mauricio Ruiz Olaes. Este 
martes dijo que nadie en este partido demandará a ningún periodista. ¿Cómo lo puede asegurar si nadie le 
hace caso al interior? Nos dijeron varios morenistas consultados por este diario. “Son cosas que no controla 
el buen Mauricio”, remataron. Nos dicen que Susana Soto, la mujer que insultó a los reporteros y los 
amenazó, es tía del exdiputado local, Néstor Domínguez; ambos integran el llamado grupo San Juan que se 
quedó fuera del reparto de candidaturas en el pasado proceso electoral. Elogian el trabajo de Kuri por las 
bajas cifras de inseguridad. Ayer, nos comentan, el gobernador Mauricio Kuri González, estuvo en la 
capital del país. El secretario de Gobernación, Adán Augusto López, fue el anfitrión. Recibió a los 
gobernadores panistas José Rosas Aispuro, de Durango; Francisco García Cabeza de Vaca, de Tamaulipas; 
Diego Sinhué, de Guanajuato; Mauricio Vila, de Yucatán; Carlos Joaquín González, de Quintana Roo y a Kuri. 
Hablaron de muchos temas, entre ellos, seguridad y generación de empleos, en los cuales Querétaro, nos 
cuentan, tiene datos y cifras positivas, motivo por el cual el gobernador compartió los programas y acciones 
implementados. (EUQ 2) 
 
ENTRE CHISMES Y CAMPANAS 
Pide Goan a Segob diálogo y serenidad. Que Mauricio Kuri participó en la reunión de los gobernadores 
integrantes de la Asociación de Gobernadores de Acción Nacional (Goan) con el secretario de Gobernación 
(Segob), Adán Augusto López Hernández. Ahí, los gobernadores panistas expresaron que el país requiere 
retomar el diálogo, la serenidad y el acuerdo para superar los desafíos que México y sus estados enfrentan y 
propusieron coadyuvar con el gobierno federal para enviar un mensaje de unidad en problemas más 
apremiantes como empleo, seguridad y salud. Al encuentro acudieron también los gobernadores de 
Durango, Guanajuato, Quintana Roo, Tamaulipas y Yucatán. Incluye presidente nacional del PAN a Kuri 
en lista de presidenciables. Que, en la inauguración de la Plenaria del Sistema Legislativo del PAN, en 
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donde llamó a los legisladores federales y locales a trabajar en unidad para corregir el rumbo en 2024, el 
dirigente nacional del blanquiazul, Marko Cortés, incluyó al gobernador de Querétaro, Mauricio Kuri, en la 
lista de los “presidenciables”. En un comunicado, el CEN del PAN señaló que el dirigente “pidió a los 
presentes darles juego y abrirles la puerta y espacios a todos los actores que han levantado la mano para ser 
candidatos a la Presidencia de la República, entre ellos, Mauricio Vila, Ricardo Anaya, Mauricio Kuri, Maru 
Campos, Francisco García Cabeza de Vaca, Santiago Creel, Lily Téllez, para ir unidos y cohesionados con 
quien tenga más aceptación y ayude a fraguar la coalición con otros partidos y la sociedad”. Y remató: “No 
podrá pasar otra vez por un trágico momento de división como el que vivimos en el 2018, vamos a trabajar 
realmente por la cohesión, por la unidad, pero requerimos, con diálogo, con mucha construcción y con 
mucha apertura, darles juego, exposición a quienes busquen ser nuestros aspirantes a la Presidencia de la 
República. El PAN tiene con qué. Tenemos con quiénes”. Retomará gobierno estatal mesas de trabajo con 
Desaparecidos Justicia. La activista queretana Brenda Ivonne Rangel, de Desaparecidos Justicia, confirmó 
en Facebook que integrantes de la organización se reunieron con el Ejecutivo estatal: “Nos reunimos con el 
gobernador Mauricio Kuri y un comité de Desaparecidos Justicia, AC, Querétaro, llegamos a compromisos. 
Se reanudarán las mesas de trabajo que implementamos en 2015 en Querétaro y se fueron replicando en los 
demás estados de la República, las cuales se suspendieron en el gobierno anterior. El gobernador asumió 
reuniones periódicas con nosotros. Dar puntual seguimiento a las búsquedas e investigaciones de las 
desapariciones de nuestros seres queridos, junto con las instancias que deben velar y cumplir con la 
procuración de justicia”. (CQRO 2) 
 
FUEGO AMIGO / MARCHAN CONTRA LA INVASIÓN RUSA 
FRENTE A PALACIO DE LA CORREGIDORA, culminó la marcha de ucranianos y mexicanos contra la invasión 
rusa. Un centenar de ciudadanos de aquel país que han adoptado a Querétaro como su casa, se manifestaron 
contra Vladímir Putin y exigieron el fin de la invasión al país de Europa Oriental. En su mayoría integrado 
por mujeres, jóvenes y niños, el contingente no dejó de gritar consignas contra el gobierno ruso, pero sin 
faltar al respeto a transeúntes y automovilistas. Tampoco hubo actos vandálicos, ni pintas ni daño a 
comercios ni monumentos. Ejemplo de civilidad y protesta. (PA 1) 
 
FUENTE DE EL MARQUÉS / DE ALIANZAS Y DESTAPES 
Por Juan Antonio del Agua  
El dirigente nacional del PAN, MARKO CORTÉS, destapó ayer a siete panistas rumbo a la elección 
presidencial de 2024. “Muévanse”, alentó el Anayista. Sabe que no hay tiempo que perder. Conoce los 
números de Morena y entiende que, si quieren ser competitivos, tienen que ir en alianza, pero también 
contar con cuadros competitivos. Por eso el madruguete. Marzo ventoso y abril lluvioso. (PA 1) 
  
PLAZA DE ARMAS / LANZA MARKO 7 CANDIDATOS PARA EL 24 
Por Sergio A Venegas Ramírez 
Incluye dirigente panista a Nava y Kuri en la lista. Movimiento Ciudadano: Alfaro, Samuel y Colosio. Habla 
obispo Fidencio López con PLAZA DE ARMAS. Marcha pro-Ucrania, sin quemas ni pintarrajeadas. Atención. 
Para quienes decimos que la oposición no tiene un candidato para la presidencia de la República, el dirigente 
nacional del PAN Marko Cortés soltó ayer siete nombres, incluidos -en segundo y tercer lugar- dos de 
Querétaro. Los damos en el orden en que él los encartó: Mauricio Vila, Ricardo Anaya, Mauricio Kuri, Maru 
Campos, Francisco Cabeza de Vaca, Santiago Creel y Lily Téllez. “Para ir unidos y cohesionados con quien 
tenga más aceptación y ayude a fraguar la coalición con otros partidos y la sociedad” argumentó el 
presidente de Acción Nacional en la apertura de la plenaria de sus legisladores, atribuyendo la derrota del 
2018 a la división. Ya le hemos mencionado en este espacio la aparición del gobernador de Querétaro en 
diversas encuestas y que seguramente no escuchará el canto de las sirenas. La oposición tendría que salir, 
efectivamente, con una propuesta de unidad. El PAN tiene siete cartas, afirma Marko. Del PRI francamente no 
vemos a nadie, aunque el dirigente Alejandro “Alito” Moreno quiere la postulación. Movimiento Ciudadano 
tiene al menos tres aspirantes: Enrique Alfaro, gobernador de Jalisco; Samuel García, de Nuevo León y el 
alcalde de Monterrey, ¡Luis Donaldo Colosio! Y el PRD casi ya no existe. Así las cosas, parece que el PAN 
tendría mano. A menos que Movimiento Ciudadano los convenza de llevar al hijo del mártir. Por lo pronto, 
Cortés adelantó: “No podrá pasar otra vez por un trágico momento de división como el que vivimos en el 
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2018, vamos a trabajar realmente por la cohesión por la unidad, pero requerimos con diálogo, con mucha 
construcción y con mucha apertura darles juego, exposición a quienes busquen ser nuestros aspirantes a la 
Presidencia de la República. El PAN tiene con qué. Tenemos con quiénes”. Sí, tienen con quiénes, pero no con 
cualquiera, creo yo. El 2024 ya está aquí. -LA VIEJOTECA- La Roca. Así se llamaba una de las cantinas más 
tradicionales de Querétaro, ubicada desde junio de 1953, hace casi 70 años, en Avenida Corregidora Sur 169, 
en la Colonia Aragón. Como a muchos otros templos del beber, la modernidad ya le alcanzó y a partir de hoy 
es Pietra-Blue, Grill & Bar, en el mismo lugar, aunque no con la misma gente. Los actuales propietarios 
compraron La Roca hace 20 años a los fundadores, pero es hasta ahora que decidieron renovarla, según nos 
dice Jorge Ruiz, para convertirla “en un lugar de altura, con platillos mediterráneos y ambientación de 
motocicletas”. Por cierto, hace dos décadas la antigua taberna pasó de bar botanero a futbolero, una especie 
de refugio para los seguidores de los Gallos Blancos, equipo creado en 1950, solo tres años antes que La 
Roca. Lo mismo ha pasado con otros sitios tradicionales de Querétaro, como el Chava Invita, ahora Padro 33, 
en donde recientemente se presentó Panchito Varona, el guitarrita de Joaquín Sabina. La Roca está en esa 
tradición, como El Faro, el más antiguo, además de la Casa Verde, El Puerto de Mazatlán, El Montecasino, El 
Cortijo, La Selva, el 201 reconvertido a 2021, frente al Panteón de los Queretanos Ilustres o el “El Luchador”, 
desaparecido a fines del año pasado o los posteriores, como el Bar Varela en el que este armero departió con 
big-leaguers como el magistrado Jesús Garduño y nuestro director general y ahora es el favorito de la 
muchachada con sus sangrías servidas, todavía, en las clásicas bacinicas de peltre. Todo cambia. La Roca será 
a partir de hoy Pietra-Blue. La modernidad nos alcanzó. -OÍDO EN EL 1810- 11 de abril. A partir de esa 
fecha, iniciará en el estado un ambicioso desdoblamiento de programas sociales y de obras. Ese día concluye 
la veda por la Revocación de Mandato y el equipo del gobernador Mauricio Kuri analiza cuáles serán las 
acciones que anunciará directamente y en dónde. Forma es fondo. - ¡PREEEPAREN! - Interesante. El 
encuentro de Mauricio Kuri y cinco gobernadores de Acción Nacional –entre ellos los impresentables, Cabeza 
de Vaca, de Tamaulipas y Diego Sinhue de Guanajuato- en el Palacio de Cobián. El secretario de Gobernación, 
Adán Augusto López, fue el anfitrión y encargado de tender puentes de diálogo con el bloque azul. Al salir de 
la cita, estos expresaron su confianza en que irán avanzando de mejor manera algunos programas en sus 
entidades y, sobre todo, mostraron su disposición a seguir dialogando con el responsable de la política 
interna, que ahora sí, se desarrolla en Gobernación. No como antes. - ¡AAAPUNTEN! - Mensaje. Desde 
catedral, tras encabezar el Miércoles de Ceniza, el obispo Fidencio López Plaza, habló en exclusiva con Carlos 
Uriegas, reportero de PLAZA DE ARMAS. De la crisis económica, social y de salud, platicó muy temprano: “A 
la crisis sanitaria le siguió la crisis económica y a la crisis económica la crisis social. La violencia salió de la 
casa a la calle, a los pueblos y a ciudades y países como Ucrania, por lo que es importante mencionar que 
quien reza de verdad no es violento”, confió desde la sacristía el obispo Fidencio. - ¡FUEGO! - Por la paz. Más 
de 150 personas marcharon ayer por el primer cuadro de la ciudad exigiendo a Rusia el fin de la invasión a 
Ucrania. Un centenar de los presentes, la mayoría mujeres y niños, nacieron en esa tierra de Europa Oriental 
o tienen familiares allá y han adoptado a Querétaro como su nuevo hogar. De manera por demás pacífica, 
respetando a personas, comercios y monumentos, los manifestantes lanzaron consignas contra Vladímir 
Putin a quien compararon con Hitler. Pero no hubo quemas ni pintarrajeadas. Entienden que esta es su casa. 
Y no la dañan, por más odio, dolor e indignación que tienen por lo sucedido en su país. Ejemplar. (PA 2) 
  
AL TIEMPO / CHAMBONES 
Por Ana María Arias 
Hace dos meses Querétaro ocupó el segundo lugar a nivel nacional, con más alto índice de desempleo y 
aunque las cifras de INEGI suben y bajan de un mes a otro, lo cierto es que las vacantes de empleo son 
escasas y ofrecen muy bajos salarios por no decir miserables, nada adecuado a los gastos reales de una 
persona o de una familia. A este factor vital para la sobrevivencia, las autoridades le regatean la atención o 
voltean la cara para evadirlo. Una de sus enervaduras viene de la preparación académica. Desde hace varios 
años las universidades públicas limitaron la posibilidad de acceder a ellas, en muchas, las carreras 
profesionales que ofrecen no obedecen a la demanda laboral de la región y los pocos que pueden adecuar su 
preparación académica al área laboral, en lo mínimo, lo verán correspondido a nivel salarial. Las que sí se 
multiplicaron fueron las escuelas para forjar obreros y técnicos; su objetivo de incorporarlos pronto a la 
fuente de empleo también los colocó en el rango de salario pobre para pobres. Los que a tiros y jalones 
terminaron secundaria o primaria, difícilmente cruzan el umbral de la miseria. Incumplir con la 
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responsabilidad gubernamental de atender esta realidad, lleva a pique a la sociedad, víctima de la burla 
salarial y de injusticia laboral. Lo primero es que casi no hay patrones visibles, hay siglas y un representante, 
que siempre dirá que solo obedece órdenes, que arriesga su puesto y que también tiene familia que 
mantener. Hay patrones que exigen fianzas como si fueran a contratar a un auditor bancario y no a una 
cajera de supermercado, exámenes médicos como si fuese a salir al espacio y no a arreglar mercancía en 
anaqueles, exámenes de no embarazo, de no COVID, bueno, la exigencia patronal ha llegado al punto de 
incluir entre sus requisitos para contratar a alguien con título de ingeniero industrial, el que sea hijo de 
padres profesionistas, preferentemente, dice el anuncio. Otra mancha más en el mapa de la discriminación 
laboral. Prácticamente, se requiere empeñar uno o dos meses del futuro e incierto salario para cubrir las 
exigencias patronales, incluso de vestuario y presentación. Eso de buscar inversionistas europeos es ficción 
para los de casa. Las empresas traen directivos, profesionistas y hasta equipo, aquí solo buscan terrenos y 
mano de obra barata. Ahí están las filas presenciales y virtuales de demandas laborales y los expedientes 
desbordados de tanta espera. Ahí están los coyotes que ante lo complicado de los trámites acaban 
quedándose con la mayor tajada. Trabajar en la burocracia ya no representa seguridad laboral, en algunas 
áreas los contratos son tan temporales, que no rebasan los seis meses, nada de derechos, nada de 
antigüedad. Los trabajos fijos o asalariados son los más buscados por la seguridad del pago y acceso a la 
seguridad social, pero a más de los que uno imagina, ni les dan seguro, ni el pago ofrecido. Quienes trabajan 
por su cuenta y riesgo, como los pequeños comerciantes viven endeudados con sus proveedores quienes 
también suelen hacerla de prestamistas dejándoles fiado el refresco, la leche y otros “básicos” y claro, 
muchas veces la necesidad le gana al tendero y acaba debiéndole cientos de miles de pesos. Los de las 
franquicias prácticamente viven esclavizados para completar la cuota convenida. A quienes se arriesgan a 
deambular con sus mercancías afuera de los mercados, los corren los de la “asociación”, si lo hacen por las 
calles los corren los inspectores. En los tianguis les cobran el piso, inspectores y los de la “asociación” se 
entiende que de mercados o tianguis; a las “marías” les quitan mazapanes, servilletas y cualquier tipo de 
vendimia, vaya hasta los que venden burbujas corren con el puesto cuando ven la patrulla. Quienes trabajan 
de sirvientas o mozos también se la ven negras porque aún sin ningún tipo de seguridad social ni derechos 
laborales, muchos cargan con toda la responsabilidad de la casa, incluyendo niños, enfermos, cocina, ropa, 
pérdida de objetos y hasta asaltos, total, cuando ya no les sirvan, se embaracen o se vuelvan contestones, se 
le regresa al rancho de donde los trajeron y se busca su reemplazo. Trabajar es lo que buscan todos, 
oportunidades, justicia laboral, seguridad, salario digno, condiciones que le dignifiquen y permitan 
superarse, es tan poco y a la vez tan difícil, sobre todo porque quienes deben aplicar normas y leyes en lugar 
de hacer su chamba son chambones. Las consecuencias Al tiempo. (PA) 
  
LAS DIFERENCIAS DE LA LX LEGISLATURA CON LA ANTERIOR 
Por Andrés González  
Los tiempos del Congreso, corren despacito… Sin prisa, pero si van cambiando. Las formas, las propuestas. Y 
es que sí se notan ya las diferencias entre […] Los tiempos del Congreso, corren despacito… Sin prisa, pero si 
van cambiando. Las formas, las propuestas. Y es que sí se notan ya las diferencias entre la LIX y la LX 
legislaturas, porque una cuestión fue Pancho, su imposición y hasta intromisión en el legislativo y otra es 
Mauricio Kuri. Sin rodeos, pues, porque en la letra de la Constitución, es el respeto de los Poderes. Y la 
realidad es que no es así. Siguen campeando, en la generalidad de los estados, el llamado “jefe Político”. Así 
es también, en Querétaro. Ofrece conferencia el diputado Paul Ospital Carrera, priista, oposición. “Creo que 
hay vamos, no siento que me barran… Yo quisiera que fuéramos más rápido, pero ya se han aprobado 
algunas iniciativas”. Y sí, porque cuando camina el sexto mes de ejercicio legislativo, de 25 iniciativas 
presentadas por Paul, han salido cinco. Casi una por mes. Impensable en la anterior. “… Considero que la 
anterior legislatura, la LIX, fue la gran congeladora en toda la historia de Querétaro. Prácticamente, ninguna 
de las iniciativas o exhorto presentados por el grupo del PRI, llegaba al pleno. Y vamos, ni siquiera a las 
comisiones. La mejor forma de desincentivar a un legislador es ni siquiera discutir lo que propone, en 
iniciativas, en exhortos”. Eran los tiempos de Pancho Domínguez Servién. Ahora, los de la LX legislatura – 
aunque hay reciclados – el estilo, las formas y la apertura legislativa, son otros. “Y caminan… No creo que me 
barran”. Es también la primera conferencia de Paul en este 2022, que llega recién desempacadito de ser 
papá. Y de eso nos vino a hablar, de los posibles derechos de los padres – él debuta – iguales entre la pareja, 
entre la madre y el padre. La propuesta es que, cuando nazca un hijo, se reconozcan las responsabilidades en 
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la crianza de la madre, que ya las tiene por ley, pero también los de los padres. Es la llamada iniciativa de Ley 
sobre Paternidad, que ya existe en estados como Tlaxcala o Nuevo León. Se trata, pues, de revalorar el 
trabajo de los padres varones, en comparación con los que ahora tiene la mujer, la madre mujer. “Tenemos 
una inadecuada, incoherente, contradictoria e insuficiente forma de gobernar, a través de una perspectiva de 
género miope, en la que solo se consideran los derechos de las mujeres, dejando fuera los derechos de los 
hombres. De eso se trata, de otorgarle y reconocerle al varón papá, sus derechos”. Pero aclara que, en el caso 
de Querétaro, solo se puede actuar para beneficio de los trabajadores que prestan sus servicios al estado, a 
los municipios, porque para otras instancias sigue vigente la Ley Federal del Trabajo. Y envió al Congreso 
Federal, un exhorto. Y da a conocer el mecanismo particular del estado de Querétaro. “Lo que buscamos es 
una licencia parental obligatoria, con protección del empleo y remunerarla a todas las madres, pero también 
a los padres”. Así, al publicarse en el periódico oficial, La Sombra de Arteaga, cada año se irán sumando 15 
días. De esta manera será para este 2022, pero que, en el 2027, sumen los 90 días que podrán gozar al 
parejo, la pareja – hombre y mujer – por el nacimiento de un hijo. Por esta vez, Paul solo recibió cinco días de 
descanso por haber sido papá. En la conferencia le acompañaron Toño Macías, secretario general del PRI y 
que ya es papá; los papás Javier Sandoval, Agustín Camus, José Luis Valladares, Eliud Huerta, que vino de 
Arroyo Seco y el joven papá a quién todos le conocen como Charly. Todos portaban – incluyendo Paul Ospital 
– playera negra con la leyenda en letras blancas, “+ paternidad = +equidad”. “Y se puede, porque creo que 
todos en este Congreso la van a votar a favor”. Estos también y ahí, son los tiempos y el cambio de formas, de 
Mauricio Kuri. Esa es la nueva realidad. (CI) 
  
EDITORIAL / EL ALFIL NEGRO 
SALVEDADES. Salvo Nicolás Maduro, Cuba y los jóvenes de Morena del EdoMex, el mundo rechaza la 
invasión rusa a Ucrania y exige el cese del fuego. La pregunta es, si además de las cartulinas ¿partirán a 
frente de guerra con sus camaradas? (N 1) 
  
NETAS NO CHOROS 
En tanto la agenda nacional sigue empecinada en un pleito estéril entre el ejecutivo federal y los periodistas 
y medios y el aporreo desde Palacio Nacional vía la mañanera y sus aplaudidores, las netas del país son 
aplazadas, por ejemplo, local, el gobierno del estado tuvo que apoquinar otros 200 millones de pesos para 
medicamentos, porque la Federación no suelta prenda. Y es que, pese a las gestiones de recursos realizadas 
por el gobernador Mauricio Kuri ante el Gobierno Federal para disminuir el desabasto de medicamentos, 
hasta el momento no han destinado recursos para la entidad y es por ello por lo que con recursos estatales 
se hace frente al problema. Si recuerda, desde el 13 de octubre el gobernador abordó el tema del faltante de 
medicamentos con el titular del Insabi, Juan Ferrer, a quien señaló que se requerían 250 millones. Los 
recursos no llegaron. Choros sobran y aplaudidores también, por eso se hace escarnio de los medios y los 
comunicadores, pero las netas pesan sobre todo en seguridad, por eso los alcaldes de Acción Nacional 
proponen la reactivación del fondo para el Fortalecimiento de la Seguridad en Entidades Federativas y 
Municipios (Fortaseg) con una bolsa inicial de 10 mil millones de pesos. No es una postura política, no es 
choro, es neta la violencia va en escalada, nuestro gremio sigue pagando una cuota negra y las masacres se 
repiten en los estados más violentos. Sinceramente, sería innecesario pagar millonadas para destacar lo que 
está pasando en seguridad, porque está a la vista de todos, somos protagónicos y testigos diariamente y lo 
que acabamos de conocer de la ejecución de unas 17 personas en Michoacán, no es exclusividad: el narco 
tiene mejor armamento, mejores unidades y número de efectivos que muchas policías municipales y el 
Fortaseg era un buen camino para tener policías mejor capacitados y armados, pero echaron choro, retiraron 
esos apoyos y la neta está a la vista de todos, no son cadáveres de cartón los que cuelgan como judas en los 
puentes y postes o descuartizan y dejan en bolsas de basura, los que tateman; no son diseños a escala sus 
armamentos y no es ficción el secuestro y los levantones… ¿Por qué retirar ese dinero que era para bien de 
todos? Las consecuencias, también están a la vista de todos. El choro de la vacunación y de tener domada la 
curva y cantar victoria, es eso, al menos aquí falleció un interno del penal de San José el Alto por la COVID. El 
hombre de 65 años compurgaba una pena por homicidios y actividades ligadas con el crimen organizado. 
Enfermó, lo sacaron del reclusorio y lo trasladaron al Hospital General de Querétaro donde falleció a causa 
de las comorbilidades que padecía. No es choro, es oficial y la neta sería conocer cuántos casos en el interior 
del penal, si hay algún brote o si faltan medidas sanitarias para quienes ingresan… porque se lo pegaron 
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adentro. Ya basta de tanto choro presidencial y regresen a los estados y municipios lo justo por los que se 
manda como estado federado. (N) 
   
RECUPERACIÓN ECONÓMICA 
La reducción de casos activos de COVID-19, combinada con una reapertura de diversos sectores económicos, 
da signos de que poco a poco la crisis generada por la pandemia va quedando atrás. Ciertamente, habrá 
secuelas que serán permanentes en sectores industriales, comerciales y de servicios que necesitarán un 
fuerte impulso para reformular sus planes de negocios de cara a un corto, mediano y largo plazo. No 
obstante, no es nada alentador lo que sucede entre Rusia y Ucrania, pues, aunque hasta el momento el 
conflicto parece entre dos naciones, en cualquier momento podría escalar a más naciones. En tanto, algunos 
países como Estados Unidos, Canadá y Gran Bretaña han impuesto sanciones económicas a Rusia, esperando 
minar sus fondos para que continúe su campaña bélica. En este sentido, el asunto cobra relevancia, pues 
pronto podrían verse afectadas diversas economías entrelazadas a nivel global con los países involucrados. 
Los precios del petróleo y sus derivados comenzarán a alterar la cadena productiva y esto sin duda podría 
afectar al ciudadano de a pie. Esperemos que cese el conflicto. Un dato interesante que le damos a conocer en 
nuestra edición es el incremento de las remesas de migrantes queretanos hacia el estado. Es una gran noticia 
para quienes dependen de la subsistencia de este ingreso. (AM) 
 

FUENTES / MEDIOS INFORMATIVOS 
ADN: ADN INFORMATIVO EFB: EL FINANCIERO BAJÍO N: NOTICIAS 
ALMX: ALTERNATIVO.MX EHDM:EL HERALDO DE MÉXICO PA: PLAZA DE ARMAS 
AM: AM QUERÉTARO ESSJR: EL SOL DE SAN JUAN PI: PODER INFORMATIVO 
ALQRO: ALERTA QUERÉTARO EU: EL UNIVERSAL PUAQ: PRESENCIA UNIVERSITARIA 
B: BITÁCORA EUQ: EL UNIVERSAL DE QUERÉTARO Q24-7: QUERÉTARO24/7 
CI: CÓDICE INFORMATIVO ELQNO: EL QUERETANO Q: QUADRATÍN DE QUERÉTARO 
CQRO: CÓDIGO QRO EQ: EXPRESO QUERÉTARO QTV: QUERÉTARO TV 
CyP: CIUDAD Y PODER IN: INQRO R: REFORMA 
DQ: DIARIO DE QUERÉTARO LP: LIBERTAD DE PALABRA ROQRO: ROTATIVO DE QUERÉTARO 
E: EXCÉLSIOR LJ: LA JORNADA RQNXN: REQRONEXIÓN 
EE: EL ECONOMISTA LDH: LA DE HOY T: TRIBUNA DE QUERÉTARO 
ELL: EN LA LUPA M: MAGAZINE VDLS: VOZ DE LA SIERRA 
  VI: VOZ IMPARCIAL 

 

SALUDOS CORDIALES 
COORDINACIÓN DE COMUNICACIÓN SOCIAL 

 
 

 
 

 


